

ANALISIS DE "THE NEW YORK TIMES":

## El Caso Pinochet 'Se Arrastra Hacia una Lenta Muerte Procesal'

● Artículo asegura que habría interés político en que la causa sea sobreseída, lo que sería recogido por la Corte Suprema.

Un análisis publicado por "The New York Times" y enviado desde Chile por el periodista Clifford Krauss señala que el juicio al general (r) Augusto Pinochet "se está arrastrando hacia a una lenta muerte procesal".

Luego de consultar a una serie de de juristas y abogados de derechos humanos, el profesional recuerda todos los pasos que se han dado en el proceso que se sigue al senador vitalicio por encubrimiento en el caso conocido como de la Comitiva Militar.

"Los abogados del ex dictador han cambiado su plan de acción en los últimos meses sosteniendo que su cliente de 85 años no está mentalmente apto para soportar un juicio, y su apelación ha conseguido un respaldo entre el establishment político y al parecer es probable que sea aceptada en la Corte, precisan expertos legales", sostiene el artículo periodístico.

Da cuenta también de los cinco intentos fallidos por realizar la filiación de Pinochet.

Recuerda también los fundamentos de la defensa en cuanto a que el senador vitalicio no estaría en condiciones mentales de enfrentar un debido proceso, argumento que habría sido reafirmado por el informe del fiscal de la Cor-

te de Apelaciones, Raúl Rocha.

Sobre la base de sus informes, Krauss indica que en el fallo pendiente de la 6ª Sala de la Corte de Apelaciones sobre el sobreseimiento del general (r) por lo menos uno de los integrantes del tribunal votará a favor del sobreseimiento y otro lo hará en contra, sin que se conozca la posición del tercer integrante de la sala. No menciona a quiénes correspondería cada voto.

Con todo, cualquiera sea el resultado, agrega, habría ya certeza que el tema llegaría a la Corte Suprema por la vía de la apelación. En el máximo tribunal de justicia del país, de acuerdo a los análisis consultados por Krauss, la tesis de la defensa se impondría.

Lo anterior se sostendría en que la Corte Suprema, señala, "es sensible a los vientos políticos" y en el gobierno chileno existiría la tesis de que la mejor salida sería el sobreseimiento "para salvar al país de una renovada tensión".

De acuerdo a un investigador de Human Rights Watch en Chile, citado en el artículo, "el interés en el caso y la presión han perdido impulso".

Recuerda también que el Caso Pinochet se ha eclipsado por los intentos del Presidente Lagos de revivir "una lenta economía y por

sus escaramuzas con el almirante Jorge Arancibia, quien fue el comandante de la Armada nacional hasta la semana pasada".

### POSTERGADOS ALEGATOS

En Santiago, la Quinta Sala de la Corte de Apelaciones de Santiago postergó una semana la vista de las apelaciones al procesamiento del senador vitalicio Augusto Pinochet como presunto encubridor de 57 homicidios y 18 secuestros, por no contar con el expediente.

Los ministros integrantes de la Quinta Sala, Rubén Ballesteros, Sergio Valenzuela Patiño y Hugo Dolmestch debían comenzar a analizar la petición de la defensa del general en retiro de anular el procesamiento, y de los querellantes que piden extender la imputación como presunto autor de los delitos señalados.

La relación y los alegatos fueron fijados en principio para el próximo martes.

Dos tomos del expediente aún eran revisados por los ministros de la Sexta Sala, Cornelio Villarroel, Amanda Valdovinos y el propio Dolmestch, quienes deben pronunciarse acerca del sobreseimiento de la causa en las próximas horas.